
基本施策１にコミュニティ・スクールの記載があるが、「地域学校協働活動推進委員」の役割がわからない。こういう制度があっ

ても地域とつながらないと学校を地域で支えるしくみつながらないと思う。

単体で推進委員を設置しても意味がないのでは？もう少し書きこみが必要ではないか。

基本施策６働き方改革と関連付けて、教職員の数を増やす、受け持ち児童の数を減らすなど検討してもよいのではないか。

4 「健やかな体」の育成

単位施策「学校給食センターの整備」について、めざそう値に出しても良いのではないか。

指標「葉山町学校給食基本方針に掲げた７つの方針に沿った取組の達成率」８０％は低すぎないか？１年半稼働しているので、少

なくとも９０％は達成しているべきではないか？

給食費の「公会計化」の記載も町民にはわかりにくい。注釈が必要ではないか。

プログラミング教育も取り入れるべきではないか。

用語でICTなど町民の方が見た際にわからないものが多いと思うので、解説をつけてほしい。

給食センターについて、町民で建設場所の懸念をしている人もいる。危険区域を避けるようにしていると議会答弁しているので、

安全対策についても触れるべきだ。

　　　令和2年度  葉山町総合計画特別委員会からの意見等

意見等基本施策

小中一貫校在り方検討会議を令和２年度には設置予定とあるが、あいまいな記述なので担当課に伝えて欲しい。

単位施策「町費教員等の配置」について、目標値を入れても良いのではないか。

2
新しい時代に必要となる

資質・能力の育成

単位施策「情報教育の推進」について、指標が授業づくり年６回となっているが今後の情報環境はもっと劇的に変わってくるの

で、書きぶりを変えた方が良いのではないか。時代遅れになってしまう。

1 未来につなげる教育施策の推進

参考資料３



5 多様なニーズに応じた支援の充実

9 青少年の育成

10 生涯スポーツ活動の推進

スポーツ推進委員の課題として取り上げる等、少しずつ動いてもらいたい。

体育館の記述がないのは問題だ。総合型地域スポーツクラブの設立を急ぐ影響が各小中学校の体育館に来ており、現在は貸出時間

が細分化され、１週間に１回2時間しか使用できなくなっている。“暮らしを守る”葉山でも、「１回３０分以上の運動を週２回以

上～」という指標があるのに矛盾している。

指標「総合型地域スポーツクラブ数」が記載されているが、施設がないとクラブを作っても施設がないと推進できない。体育館が

ないのは清川村と葉山町だけだ。町民体育館の設立について、例えば単位施策の10-02など一筆記載してもらいたい。防災施設と

しても使える。

4 「健やかな体」の育成

スポーツ施設の個人利用ができるようにしてもらいたい。めざそう値「週１回以上運動・スポーツをする人の割合」の達成にも繋

がる。

単位施策「おいしくて健康的な給食と食育」について、おいしさよりも健康に重点をおいてほしい。併せて日本の伝統的な食文化

を給食で伝えていくことも記載してほしい。

単位施策「給食センターの整備」について、学校給食だけでなく災害時の対応なども踏み込んで記載してほしい。

青少年の育成について、児童館はあるがそもそも青少年が集える場がない。何もふれないは不十分ではないか。

めざそう値「週１回以上運動・スポーツをする人の割合」と基本施策１６めざそう値「１回３０分以上の運動を週２回以上１年以

上継続している人の割合」の両方で「運動割合」が指標となっている。整合を図った方が良い。

単位施策「経済的理由により就学が困難な児童・生徒に対する支援」について、通学費補助があるが、もっと様々なものがあるの

ではないか？現在行っている施策だけでなく、もっと踏み込んだ施策にしてほしい。



12 図書館サービスの充実

町民体育館が不要なのであれば、屋内スポーツを屋外で出来るように整備してもらいたい。そして町民の評判で判断してもらいた

い。

福祉文化会館の活用方法・各施設の必要性について本格的に検討を行った方がよい。

現状と課題の「年間３９千人」の表記を他と整合をとり、分かりやすく表記してほしい。

10 生涯スポーツ活動の推進

11
芸術・文化活動の振興と文化財の保

護・活用

14

横浜に文化体育館があった。福祉文化会館についてもそのような視点も持ってもらいたい。

人権と平和の尊重

13 姉妹都市交流の推進

めざそう値について、数字が分かり次第記載をお願いしたい。

幅広い交流として、友好都市のような関係を結んで欲しい。町長は方向性を示すと言っていた。

友好都市に関する取り組みを単位施策１３－０１に入れてもらいたい。

友好都市として那須町と下田市を検討して欲しい。

友好都市としてまずは那須町と進めてもらいたい。

単位施策14-03に記載のある「事業メニューの導入を検討」について、「検討」の文字はいらないのではないか。

現状と課題について、差別の種類を列挙した方が良い。



15 子ども・子育て支援の充実

14 人権と平和の尊重

いかにして葉山で生み育ててもらえるかを記載した方が良い。

現状と課題について、ＬＧＢＴＱをカッコで記載しているが、性的マイノリティで伝わる。



7 学びを支える学校環境の整備

8 生涯学習の振興

14 人権と平和の尊重

協働でできることにある記載は「生きた食材」ではなく「生きた教材」ではないか？

指標「葉山町学校給食基本方針に掲げた７つの方針に沿った取組の達成率」について、令和６年に達成率が８０％となっているが

理由は？
4 「健やかな体」の育成

5 多様なニーズに応じた支援の充実

「学校のICT環境の整備」について、町は相当遅れていると感じているが、ソフト面はふれないのか？

指標「生涯学習登録団体数」について、目標値が８０団体となっているが、課題の中で何か足りないのか？

既存の７４団体では何か課題なのか見えてこない。例えば、まちづくりの面が弱いからこういう団体を６団体増やすなど。そう

いった分析の記載がないと漠然と６団体増やすだけに見えてしまう。

単位施策「様々な平和関連施設」は「様々な平和関連施策」の誤りではないか？

指標「通級支援教室の対象」について、令和６年度のめざそう値が「児童・生徒」となっているが、これは中学生を含むと理解し

てよいのか？

ヤシの実教室について、上小に移転したが、応急的な場所と認識している。その後はどうなるのか？

　　　令和2年度  葉山町総合計画特別委員会からの確認事項等

基本施策 確認事項等

「小中一貫校の推進」とあるが、小中一貫校自体はいつごろ始めるのか？

コミュニティ・スクールについて南郷中学校とは話がついているのか？

1 未来につなげる教育施策の推進



19 高齢者福祉の充実

16 健康づくりの支援・推進

18 地域福祉の充実

現状と課題に記載のある「新型インフルエンザ」の表記について、当時「新型」だったものなので適切な表記をお願いする。

「町内６字分」とあるが、外部の人も見るので、字ではなく地域や地区など分かりやすい標記をお願いする。

単位施策１６－０３に「楽しく美味しく健康的な」とあるが、健康がまず先にあるものだと思う。工夫してもらいたい。

単位施策１６－０１の「ウォーキングマップ」について、配布だけで効果があるのか？ウォーキングで強化していこうというな

らば、配布だけでない取り組みをお願いする。

協働でできることに「引き続き民間の空き家等を活用」とあるが、何件あるのか？

　　　令和2年度  葉山町総合計画特別委員会からの意見等

基本施策 意見等

前期単位施策にあった「保健センターの役割と取り組み」は、町職員が常駐していなくとも記載すべきではないか？

単位施策１８－０１に「東日本大震災により」とあるが、東日本大震災の前から取り組んでいることであるため、適切に表現し

てほしい。

状と課題について、「近年要支援・要介護認定率は近年上昇し続けていることから」とあるが、近年の書きぶりの修正をお願い

する。

まちづくり指標「小地域福祉活動推進組織数」について、単位施策１８－０１に記載がある「小地域福祉活動」との関連性を工

夫して記載した方が良い。左右のページの整合として、位置づけが分かるようにしてほしい。

協働でできることに記載のある空き家の活用については、前回の記述よりも踏み込んだ記載となっている。

それならば単位施策に入れても良いのでは？



21 緑の保全

26 消防・救急体制の確立

20 障害者福祉の充実

23 地球温暖化対策の推進

27 災害に強いまちづくりの推進

28 防犯・交通安全対策の推進

避難場所の整備という感覚はないのか？昨年台風の避難所は蒸し暑かった。福祉文化会館が一番快適だった。

この施策の中で位置づけできないか？

道路交通法が厳しくなったことを踏まえて、基本計画の中で取り組みを強めてもらいたい。

スムーズな道路通行の課題がある。力を入れてもらいたい。

電気自動車等購入費補助金交付件数」について、令和２年度からの実施であれば「実績なし」の表記はおかしいのでは？

ＳＤＧｓの取り組み強化としても検討をしてほしい

自然エネルギーや食糧の自給について、自治体として取り組む姿勢を基本計画に明記した方がよい。

現状と課題について、常備消防という言葉が分かりづらいため、説明があった方が良い。

単位施策27-01に学生の防災意識向上について記載があった方が良い。

22 循環型社会の形成

生ごみ分別収集の記載があるが、ごみ処理施設について記述がない。生ごみ処理機普及ではなく施設について示したほうが良い

のでは？

み処理経費の削減について現状と課題で言及すべき。減ったが、もう限界に近い状況。今後は何か新しい工夫がないと減らな

い。

単位施策２０－０１について、具体的な取り組みがない。職員が仕事する上での手引にもなることを考えると、もっと具体的に

記述してもらいたい。

障害者計画ができあがるが、町に相談をできる窓口や事業所がない。そことも合致させて書いてもらいたい。

認知症サポーター講座等も行われているので、もっと皆が支えていくんだということを表現した方が良い。

まちづくり指標について、イノシシも追加してもらいたい。



28 防犯・交通安全対策の推進

29

現状と課題について、平成１６年との刑法犯の数値があるが、古すぎるのでは？

安全啓発だけでなく、道路環境そのものを良くする努力が必要なのでは？

各種相談体制の確立

まちづくり指標について、犯罪発生件数等の目標値０件は目指せるものなのか？結果的に０件となるための施策をめざそう値に

したほうが良いのでは？

窓口のワンストップ化に取り組む自治体もある。今後大事な視点になるので、書きぶりはこだわらないが加えてもらいたい。

福祉分野では、継続して相談できる体制が重要。その部分もよろしくお願いする。



20 障害者福祉の充実

21 緑の保全

22 循環型社会の形成

指標について、前回記載の「住宅用火災警報器設置率」は記載しないのか？

単位施策２６－０４について、「救急資器材」は「救急資機材」の誤りではないか？

26 消防・救急体制の確立

指標「手話奉仕員養成講座及び手話講習会への受講者延べ数」について、２３人から１８３人に増加としていることは良いが、何

かアイデアがあるのか？

前回は焼却炉の廃炉について記述があったが、今回は記載がない。その理由は？

ハクビシンやカラスの被害はないのか？

　　　令和2年度  葉山町総合計画特別委員会からの確認事項等

基本施策 確認事項等

16 健康づくりの支援・推進

現状と課題、「医療資器材」は「医療資機材」の誤りではないか？

指標「特定健診を受ける人（国保）の割合」の令和６年度めざそう値が３１．０％とされているが、その根拠は？


